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市民のこえ 所管課等 回答及び対応状況 

① 第五次天童市総合計画は平

成２７年度までを目標とした基

本構想で、基本計画は２２年度

までになっています。 

平成１７年度には後期基本計

画が策定され、平成２１年度に

第六次天童市総合計画を策定し

ています。第五次の道半ばでど

のように評価したのかと、なぜ

第六次が１年繰り上がり、平成

２８年までの計画であるのか、

基本方針について教えてくださ

い。 

昨年８月の企画調査員会にお

ける第五次天童市総合計画後期

基本計画プロジェクトの点検と

結果が、ホームページに掲載さ

れていないので教えてくださ

い。 

市長公室  第五次天童市総合計画の点検評価につ

いては、各施策の実績や課題を担当部課等

で整理し、第六次天童市総合計画の施策に

反映させたところです。 
 また、新たな総合計画の計画期間を平成

２２年度から平成２８年度までの７か年

としたことについては、第五次天童市総合

計画で想定していた社会情勢が大きく変

化し、実態と整合性が取れない状況になっ

たことから、策定年度を一年前倒しすると

ともに、計画期間も７か年とし、実効性の

確保を図ったところです。 
 なお、第五次天童市総合計画後期基本計

画点検表については、提言いただいた後す

ぐに市のホームページに掲載しました。 

② 県道１１０号線（天童河北

線）の隧
ずい

道
どう

拡幅について、これ

までも要望してきましたが、全

く進んでいない状況です。 
通学路にもなっている隧道内

には歩道が整備されていないの

で大変危険です。子どもたちが

安全に通学できるよう対策をお

願いします。 
また、拡幅工事中の大明神の

道路が完成すると、現在の道路

は市道になると聞きましたので

その前に整備をお願いします。 
隧道拡幅の具体的な費用と、

県の回答を具体的に詳しく教え

建設課 隧道拡幅についての県の回答は、以下の

とおりです。 
・ 要望箇所に歩行者用道路を設置する

のは予算等の関係から難しい状況に

ある。 
・ 県道のバイパス工事を現在大明神側

で進めており、完成すれば車の流れが

変わり、要望個所の通行量が減少する

ものと推測している。 
・ 歩行者の安全確保対策として、この秋

をめどに、外側線の工夫や埋め込み式

点滅灯の設置などの対応をしたい。道

路幅員が６．０ｍであるため、縁石や

デリネーター（視線誘導標）等を設置

すると、今より危険になる。 
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てください。 なお、隧道拡幅の費用としては、２億円

から２億５千万円程度と推定しています

（市建設課の推定）。御理解をお願いしま

す。 

③ もみじ団地の南西方向にバ

イパスへ通じる農道があります

が、利用者も多いので舗装をお

願いします。 

農林課 平成２２年度で実施するために、地元関

係者との協議を行いましたが、調整がつか

なかったため年度内での実施ができませ

んでした。 
早期の舗装の実施を考えておりますの

で、御協力をお願いします。 
④ 昨年、天童北部小学校北側

の市道と旧１３号の交差点に、

信号機を設置してほしいという

要望書を天童警察署に提出しま

した。市からも協力をお願いし

ます。 

生活環境課 今年度、天童警察署から公安委員会に対

して信号機設置の要望がなされています。 
公安委員会には、県内から数多くの要望

があり、交通量の調査等を行って、交通量

の多い危険な箇所から設置しているとの

ことです。 
市としても今後も要望していきます。 

⑤ 山形発１９時３９分の電車

は天童駅が終点です。高校生も

不便を感じていると思うので、

終点を楯岡、東根まで伸ばすこ

とはできないでしょうか。市か

らもＪＲに要望してください。 

市長公室 ＪＲ東日本の列車時刻については、利用

者数の状況を踏まえてダイヤが編成され

ています。要望いただいた電車について

も、利用者の乗降駅などを考慮した運行内

容と考えられますが、利用実態を踏まえた

上で、機会を捉えＪＲ東日本へ要望してい

きます。 
⑥ 春と秋に資源回収を行って

いますが、自宅で段ボールなど

を保管するのが大変な場合もあ

ります。青森では資源回収セン

ターを建設し保管場所としてい

るそうです。 

また、第六次天童市総合計画

に「１０ＤＯリサイクルプラン」

とありますが、どのような内容

なのか教えてください。 

生活環境課 市では、各種団体が行なっている集団資

源回収での段ボール等のリサイクルを補

完するものとして、毎月第１土曜日に市内

３箇所（市役所駐車場、北久野本公民館、

市立長岡公民館）で資源物拠点回収を行な

っています。自宅で保管が大変な場合は、

資源物拠点回収を御利用ください。 
１０ＤＯリサイクルプランは、市内の事

業所から出される食物残渣
ざんさ

を飼料に加工

して、食品廃棄物の減量とリサイクルを推
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進するものです。 
⑦ 朝夕の乱川駅前道路の混雑

解消のため、これまでも乱川駅

の東側の緑地帯や、公園の角に

駐車場を整備できないか市へ相

談してきました。 

また、線路付近にＪＲの敷地

があると聞いたので、駐車場の

設置についてＪＲに要望したと

ころです。 

一方通行や、停車禁止にする

などの案もあり、看板を設置し

たりチラシを配りたいと思って

います。 

都市計画課 

生活環境課 

乱川駅東側の緑地帯は都市公園法適用

の緑地になっており、駐車場として整備す

ることは困難です。 
また、天童警察署によると、一方通行や、

駐車禁止にする案については、公安委員会

の規制は無理であるため、自主規制になる

とのことです。 
自主規制にあたっては、周辺にお住まい

の方々にご不便をお掛けすることになり

ますので、理解を得ることが必要となりま

す。 

⑧ 天童山形空港線が早期に延

伸されるよう県に要望してくだ

さい。 

建設課 山形県道路中期計画「山形のみちしるべ

２０１８」の中に、主要地方道山形天童線

（羽入工区）の整備が明記されました。早

期着工されるよう県に要望していきます。 
⑨ ゆぴあまで市営バスを利用

している高齢者がいます。市営

バスが廃止されるようですが、

高齢者にもわかりやすいように

デマンドタクシーについての詳

しいＰＲをお願いします。 

生活環境課 市内を巡回する市営バスの５路線を見

直し、平成２２年９月１日から予約制の乗

合タクシーに移行しました。 
これまでの市営バスの利用者に対して

は、８月６日から８月１２日にかけて市職

員や請負事業者の職員がバスに同乗し、予

約制乗合タクシーの説明を行っています。

また、８月１９日から２７日にかけて各市

立公民館を会場として事前説明会を開催

しています。 
さらに、市報への特集記事の掲載や広報

用チラシの作成・配布を通して広く周知を

図っています。 
⑩ ４月からプラスチック製容

器包装類の分別収集が始まりま

した。ゴミ袋の種類が増えまし

生活環境課 目の不自由な方のために、ごみ袋の外袋

の中央部分に種類ごとに穴を開け（もやせ

るごみ袋：穴なし、もやせないごみ袋：穴
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たが、目の不自由な方には色が

違うだけの袋では判別できない

ようです。袋そのもので区別で

きるような工夫ができないでし

ょうか。 

１個、資源物の袋：穴２個、プラスチック

容器包装類袋：穴３個）、どのごみ袋であ

るのか判別できるようになっています。 
なお、目の不自由な方の単独世帯等には

ヘルパーが伺い、分別のお手伝いを行って

いる状況です。 
⑪ 天童市は仙台市にも近く、

山形県の中央に位置していま

す。便利ではありますが、課題

もあるように思います。観光や

商業で他市の状況なども気にな

ります。 

仙台では光のページェントな

ど大きなイベントがあり多くの

人が集まります。県総合運動公

園を利用した観光はできないで

しょうか。スポーツの大会で天

童温泉を利用していると思いま

すが、温泉とタイアップして観

光振興を積極的に進めることは

できないでしょうか。 

商工観光課 めでためでた♪花のやまがた観光圏推

進協議会事業の中で、天童型クアオルトと

して、温泉と健康ウォーキング、市内医療

機関の人間ドックと温泉旅館への宿泊と

健康食の開発などを組み合わせた事業に

取り組みます。 
特に、温泉と健康ウォーキングでは、体

験者の要望や個性に合わせて、高地は天童

高原、中高地は舞鶴山や若松寺、平地は県

総合運動公園などを活用したコースの設

定を検討しています。 
また、県総合運動公園の理解と協力を得

ながら、天童温泉と連携した新たなスポー

ツイベントの開催など、交流人口の拡大に

つながる事業について、関係団体と共に取

り組みたいと考えています。 
⑫ 天童市内の小中学校の耐震

化の進捗状況はどうなっている

か教えてください。 

教育総務課 昭和５６年以前に建設された建物で、震

度６強で崩壊する可能性がある建物を調

査して対策をとっており、再来年度までに

は全て終了する予定です。 

第一中学校については隣接地に移転改

築し、平成２６年度に開校する計画です。 

 
 


